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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 26.04.2018 

OT Pente, Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Axel Melke  
Frau Anita Müller  
Herr Sören Schwarze  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Parteilos 
Herr Dr. Peter Cramer  

Verwaltung 
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Guido Woelki  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 18:08 Ende: 19:15 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
18.01.2018 und 08.02.2018 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   
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 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 7   Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches 
eines  Weges im Ortsteil Pente 

WP 16-21/0324  

 8   Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2019 WP 16-21/0361  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates Pente fest.     
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
Eine Ergänzung der Tagesordnung wird nicht beantragt.     
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

18.01.2018 und 08.02.2018 
 

 
OBM Kresin lässt über die Genehmigung der beiden Niederschriften  abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen  
  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin blickt auf die Müllsammelaktion zurück.  
 
Er berichtet, dass die Infotafel am Ehrenmal voraussichtlich kurzfristig angebracht wird.  
 
Die Ferienspaßaktion wird am 02.07. stattfinden. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Soßna fragt nach dem Sachstand in der Angelegenheit Sanierung bzw. Neubau des 
Funktionsgebäudes am Sportplatz. 
 
ESTR Willems antwortet, dass das Gebäude im Rahmen der Unterhaltung soweit hergerichtet werden 
soll, dass es für Umkleidezwecke nutzbar ist. Investive Mittel sind im Haushalt jedoch nicht 
vorgesehen. 
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TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
OBM Kresin teilt mit, dass er den für das Osterfeuer vorgesehenen Betrag nicht ausgezahlt hat, weil 
außer den Vereinsmitgliedern der Naturfreunde keine weiteren Penter Bürger an der Veranstaltung 
teilgenommen haben. Da die Naturfreunde das Osterfeuer altersbedingt nicht mehr organisieren 
wollen, müsste man sich darüber Gedanken machen, ob es zukünftig eventuell vom TV Pente 
ausgerichtet werden könnte.   
 
ORM Melke schlägt vor, in dieser Sitzung keine Mittel zu vergeben. 
 
OBM Kresin lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen   
 
 
TOP  7 Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches 

eines  Weges im Ortsteil Pente 
WP 16-21/0324 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Das  Wegeflurstück 100/2 der Flur 11, Gemarkung Pente, ein Teilbereich am östlichen Ende des 
Weges Nr. 64  des Straßenbestandsverzeichnisses von Pente, soll gemäß § 8 des niedersächsischen 
Straßengesetzes (NStrG)  eingezogen werden. Der anliegende Plan ist Bestandteil des Beschlusses.  
 
 
Nach eingehender Erörterung und Diskussion hält OBM Kresin fest, dass der  Weg auch nach der 
Einziehung im Eigentum der Stadt verbleibt.  
 
Der Ortsrat legt Wert darauf, vor einem etwaigen Verkauf der Fläche gehört zu werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2019 WP 16-21/0361 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2019 wird mit folgender Änderung beschlossen. 
 
-Sanierung Funktionsgebäude Sportplatz 
 
Der Ortsrat ergänzt die Prioritätenliste um die Sanierung des Funktionsgebäudes am Sportplatz 
  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
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ESTR Willems ergänzt die Antwort zu TOP 10.1 dahingehend, dass zwischenzeitlich Mittel für die 
Ausstattung aller Sporthallen mit Defibrillatoren im Haushalt bereitgestellt wurden.   
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
TOP 10.1 
ORM Johannsmann berichtet, dass die durch Straßenunterhaltung immer breiter werdende 
Fahrbahn der Hollager Straße den dort vorhandenen drei Durchlässen mittlerweile bedenklich nahe 
kommt. 
 
OBM Kresin bestätigt diese Feststellung. An einer Stelle hört die Fahrbahn 1 m vor dem Durchlass 
auf, wo es dann 1,5 m in die Tiefe geht. Es handelt sich hier um eine Gefahrenstelle, insbesondere bei 
Begegnungsverkehr.  
  
TOP 10.2 
ORM Johannsmann erinnert daran, dass am Zitterweg vor 2 Jahren vom Wasserverband eine Leitung 
verlegt worden ist. An der Einmündung Burggartenweg wurde nur eine provisorische Pflasterung 
hergestellt, die mittlerweile abgesackt ist. Die Verwaltung sollte den Wasserverband auffordern, 
diese Stelle nun abschließend zu asphaltieren. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger bemängelt, dass auf die scharfe Kurve im Verlauf der alten B 68, auf Höhe des 
Naturfreundehauses, nur für eine Fahrtrichtung durch Warnbaken hingewiesen wird. Für nicht 
ortskundige Fahrzeugführer, die aus der anderen Richtung kommen, ist die scharfe Kurve nicht als 
solche erkennbar. Daher sollten Verkehrsteilnehmer aus beiden Fahrtrichtungen vor der Kurve 
gewarnt werden.  
 
 
 
 
Pahlmann Frank Kresin Guido Woelki 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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